

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 1. Redacción: San Agustín, número 7. San Agustín, núm. 7

Apertado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO. MERCADOS. PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Predicando con el ejemplo

La obra del partido conservador en la legislación social es vasta, y el señor La Cierva, siguiendo las tradiciones del partido, en poco tiempo ha realizado la innovación del Instituto de Previsión nacional, que ha echado los cimientos de los retiros obreros en España; la ley de huelgas y coligaciones de arbitraje y conciliación arbitral y de Tribunales industriales, y después presentó otros dos proyectos, ambos muy importantes, y de los cuales ya tienen noticias nuestros lectores.

El primero de dichos proyectos va orientado nada menos que hacia la fijación del salario mínimo y la jornada máxima, no por el establecimiento de una norma general, que ha de ser injusta, dada la variedad de oficios y el diverso desgaste que ocasionan en la energía física y moral del obrero, sino declarando nulas las cláusulas del contrato de trabajo que contengan una jornada excesiva ó un salario no remunerador, y sometiendo a los Tribunales industriales, compuestos de patronos y obreros, la apreciación de cada caso; el segundo tiende a regular el aprendizaje, que es uno de los problemas de más actualidad é importancia en la organización del trabajo moderno.

Por último, el ministro de la Gobernación acaba de publicar un nuevo é interesante proyecto de ley que se refiere a la construcción de casas baratas é higiénicas con destino a los obreros.

Como dice «La Epoca» con fina ironía el reaccionario gabinete del señor Maura emprende el establecimiento del contrato de trabajo, uno de los puntos de la plataforma política y social del señor Canalejas. Así ocurre muchas veces. Los radicales cantan las reformas, y los conservadores las hacen.

Consejo en Palacio

Los ministros se reunieron ayer mañana en Consejo, bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El señor Maura, en su discurso, que fué bastante extenso, ha tratado las principales cuestiones de actualidad, tanto en política internacional como interior.

Respecto a la primera, trató principalmente de los asuntos marroquíes, dando lectura de varios telegramas de Casablanca sobre los últimos sucesos allí desarrollados, y solución amistosa que han tenido, no añadiendo nada nuevo á lo manifestado por la Prensa.

La inteligencia y armonía entre los Gobiernos francés y español, son perfectas, y se han dictado las oportunas instrucciones por parte de ambos para evitar la repetición de sucesos como los anteriores.

De política interior el señor Maura ha detallado á Su Majestad las razo-

nes en que se ha fundado la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de represión del terrorismo, para aplazar, de acuerdo con el Gobierno, el emitir dictamen sobre aquél.

La razón no puede ser más sencilla.

Siendo el citado proyecto una ley especialísima, y que sólo podrá aplicarse en determinados casos de gravedad, no hay por el momento, en que la tranquilidad es absoluta, hasta tal punto que ha obligado al Gobierno á levantar la suspensión de garantías en Barcelona, fundamento alguno para activar la aprobación de la misma, que por ahora había de resultar inútil.

Así, pues, el tiempo que á ella había de dedicarse podrá ser utilizado en leyes de más necesidad y empeño.

El temporal

La ruina de los campos.—Desgracias personales.

De varias provincias de España se reciben noticias dando cuenta de los estragos producidos por el temporal.

En Torrijos, descargó una horrible tormenta, arrasando los campos.

En Galera (Granada) han quedado destruidas todas las cosechas, dejando el pueblo en la mayor miseria.

En varios pueblos de la provincia de Huesca, se han desbordado los ríos, inundando las huertas y devastando las plantaciones.

En Bobiano, de dicha provincia, experimentó el río Burga, enorme crecida, arrastrando en su caudal muchos ganados y árboles.

Hay varias desgracias personales.

Participan de Oviedo, que en el pueblo de Berduoado se desarrolló una furiosa tormenta, durante la cual cayeron varias exhalaciones que mataron á diversas personas; entre estas figura una linda pastora que se hallaba al cuidado de un pequeño hato de ovejas, y que, al comenzar la tempestad, se refugió debajo de un árbol sobre el cual cayó un rayo que la alcanzó dejándola carbonizada.

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

¡Despierta, ciudadano!

Tal ha sido la voz que en Sevilla, en un mitin, ha dado un orador.

Debe ponerse en claro si al mitin concurrió en clase de político ó de despertador!

Se ha emprendido en Madrid una campaña contra la reventa clandestina de los débitos de lotería.

La policía ha sorprendido á muchos revendedores que no habían sacado licencia y se ha incautado de los débitos.

O lo que es lo mismo: que por dedicarse á la reventa les han reventado.

El famoso ayunador Sued, que se hizo célebre en toda Europa porque se pasaba treinta años y tantos días dentro de una urna, sin comer ni beber, está en la miseria.

Ganó en otros tiempos mucho dinero, pues tuvo contratos muy lucrativos, pero en la actualidad no tiene un cuarto.

¡Oh, paradoja traidora!

Un caballero que ayunaba... y que según se ve ahora, se ha comido una fortuna.

Actualmente está empleado en la enfermería del hospital de Nanterre; pero pasa grandes apuros, porque, según dice, le dan un sueldo muy pequeño.

Por esta razón piensa renunciar el cargo de enfermero y dedicarse otra vez á las experiencias de ayuno, si encuentra contratas.

Pues señor, no lo entiendo.

Si en la actualidad está en la miseria ¿para qué quiere más ayuno? Y si se queja de que ahora no tiene para comer, ¿cómo se le ocurre remediarlo ayunando?

He ahí un complicado problema de psicología enrevesada.

Digo, á no ser que el sueldo del Hospital no le dé ni siquiera para ayunar!

En los ferrocarriles noruegos, según una nueva ley, cuando viajan juntos marido y mujer, esta última no paga más que medio billete.

Esta disposición tiene por objeto fomentar en los noruegos la vida de familia y está inspirada en el supuesto de que un hombre casado, si deja la mujer en casa cuando viaja, lo hace muchas veces para que el viaje no le resulte demasiado subido de precio.

Y hoy ya, por esa ley curiosa y majá, ningún noruego deja á su mujer en casa cuando viaja, ¡pero la deja en casa cuando viaja!

Yo orel que ya no quedaba en el mundo más monstruo antidiluviano que el prestamista, cuyo origen se pierde en la noche de los tiempos.

Pero hay otro.

Hay otro, un espantoso Keratassuro, que vaga por las regiones árticas y que ha sido visto por varios viajeros, hombres serios ellos, los cuales refieren en un periódico su descubrimiento.

El monstruo citado, á juicio de sus descubridores, pesará unas cincuenta toneladas. Su altura es de setenta pies.

Claro. Procediendo de la época antidiluviana, no es extraño que alcance tales dimensiones.

Desde aquella fecha,

¡figúrese usted si ha tenido el bicho tiempo de crecer!

Los exploradores aludidos, según dicen, tienen el propósito de capturar vivo al monstruo para llevarle á Londres.

No dicen cómo piensan cogerle; pero tratándose de un animal que tiene setenta pies de altura y cincuenta toneladas de peso, es fácil presumirlo.

Con liga.

EN PROVINCIAS

TRAGICO SUCESO

Logroño.—De Alfaro comunican á este Gobierno un lamentable suceso que, por las circunstancias en que se ha desarrollado, es merecedor del relato.

Hallábase conversando en el zaguán de la posada del «Serrador», en las últimas horas de la tarde de ayer, una mujer llamada Victoria Goyena y un hombre conocido por el «Paraguero», y que se llama Leandro Jiménez.

Victoria jugaba con un revólver que había sacado de la faltriguera; de pronto, se lo aplicó al lado izquierdo del cuello y, sonriendo, dijo á su amigo:

—¡Así se suicidó uno en Pamplona!

Entonces apretó el gatillo, ignorando que el arma conteniera cápsulas, y teniendo la desgracia que se disparara la única que había, fué á

alojárselo en el cuello, produciéndole una lesión, de la que fué asistida por el doctor Octavio, el cual certificó su gravedad á causa de haber interesado órganos importantes.

El juzgado ha comenzado á instruir las diligencias oportunas.

Academia de Artillería

Exámenes de ingreso

Primer ejercicio

Aprobaron este ejercicio, don Vicente Laquidain Arraras; don Alfonso Ferrer Pérez, don José de Toledo y Cas-Gayón, don Luis Ruiz de la Escalera, don Joaquín Fernández de los Ríos, don Arturo Muñoz de Luna Carrasco, don Felipe Matanza Vázquez, don Antonio Hidalgo Díaz, don José Romero Filgueira, don Alberto Colomé Martí, don Angel Regulez Izquierdo don Guillermo Serra Pikman, don Federico Baza Torrecilla, don Enrique Uatube Tablaia y don Enrique Moreno y García Portillo.

Fuó desaprobado el número 581 y no se presentaron los números 577, 481, 580, 582, 585, 587, 588, 589, 591, 592, 594, 595, 600, 601 y 602.

Segundo ejercicio

Don Julio Díez Conde, 10 en Aritmética y 10 en Algebra; don Santiago Sotor Aira, 13 y 12'50; don José García Camacho, 8 y 8; don José Pacheco Espejo, 10'50 y 12; don José García Sainero, 8 y 8; y don Antonio Alonso Estrada, 11 y 12'50.

Fueron desaprobados los números 815, 327, 442, 462, 465, 479, 578 y 482.

Tercer ejercicio

Don Julio Felu y Fons, 9 en Geometría y 7'50 en Trigonometría; don José Astorga Uribeña, 11 y 12; y don José de Vierna y Velando, 10 y 8.

Fueron desaprobados los números 295, 307, 410 y 312.

Falsificación de billetes

La policía de Barcelona, ha detenido á dos sujetos de pésimos antecedentes, en cuyo poder se han encontrado numerosos billetes del Banco de España, falsos, de los de 50 pesetas.

Créase que dichos sujetos pertenecían á alguna importante sociedad de estafadores.

El cólera en Filipinas

El telégrafo transmite alarmantes noticias del desarrollo del cólera en Filipinas, y la epidemia cólerica se extiende por todo el archipiélago. En la isla

de Luzón están casi todas las provincias atacadas.

El archipiélago de las Visayas está también invadido, pero no con tanta fuerza como Luzón.

En Dagupán ha habido muchos casos fulminantes.

En Manila está, hasta el momento, limitado el foco á los barrios de Tondo y de Binondo.

Centenas de casas de caña y nipa, que eran focos de infección, han sido quemadas como medida sanitaria, y aislados los presos de las cárceles de la isla del Corregidor para evitar con el aislamiento el contagio.

En las fuerzas americanas ha habido varios casos, algunos seguidos de defunción.

La llegada de la época de las aguas complica la situación, por interrumpirse las comunicaciones y aumentar las condiciones expansivas de la plaga.

Comisión provincial

En la sesión celebrada por esta Corporación el día 2 del actual, se adoptaron los acuerdos siguientes:

Nómbra el celador de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, con el haber de 810 pesetas anuales, á Jerónimo Blázquez Gómez, conforme á la propuesta hecha por el ministerio de la Guerra.

Ejecutar unos trabajos en la alcantarilla de aguas sucias de la Escuela de Artes y Oficios.

No poder acceder á una pretensión de Zacarías Criado, vecino de Segovia, en solicitud de que se le conceda gratuitamente una de las habitaciones del edificio titulado «Inclusa vieja», propiedad de la Excmo. Diputación.

Quedar enterada de una comunicación del señor presidente de la Cámara oficial de Comercio y de la Industria de este capital, expresando el agradecimiento de dicha Cámara por el acuerdo concediendo un premio y designando un tema para el Certamen literario iniciado por aquélla, en conmemoración del centenario de la guerra de la Independencia.

Designar al Sr. Diputado provincial don Timoteo de Antonio y Gil para que como representante que fué de la Excmo. Diputación en la Junta de Cárceles, gestione el reintegro de las cantidades con que contribuyó esta provincia á la construcción de la Cárcel Modelo.

Autorizar á cada uno de los Sres. Vocales de la Comisión de los partidos de Sepúlveda, Oquilar y Santa María de Noya para que realicen las oportunas gestiones para la adquisición de edificios donde instalar las casas cunas.

Abonar á los Sucesores de Redolat el importe de la factura presentada, por el objeto

480 SANCHO SALDANA

el que vamos acompañando dicen que es un embajador, aunque otros aseguran que es un judío.

—Sed libera nos á malo, repuso el ermitaño: ¡un judío! Mal hareis sino le quemáis vivo, ó le exigis un rescate proporcionado á las muchas riquezas que debe tener. ¡Un judío! ¡Jesús! ¡Jesús!

Ora pro nobis, Turris Eburnea. —Pues voto á Judas, replicó el soldado, que como todos pensasen como yo no hablamos de andar muchas leguas acompañándole, que no es justo que un perro como él traiga asendereados tantos hombres de bien.

—Cómo ha de ser, hijo mío; Dios dispondrá lo que más convenga, y puede ser que no se pase mucho tiempo sin que ese mal hombre pague sus culpas y entregue á los fieles como tú lo que con sus usuras ha grangeado malamente.

—Tengo entendido, añadió el soldado, y por las barbas de mi padre que no las traigo todas conmigo, que el tal em-

FOLEIN DE «EL ADELANTADO» 477

puedes disponer de mi vida y de mí como de un esclavo. Vamos, que no dejaré yo también de servir de algo en tus designios, aunque no sea más que por mi prudencia y la experiencia que tengo del mundo, que de algo me han de servir los años, y las guerras y trabajos en que me he visto.

—Así es, buen Nuño, replicó Usdrobal. Vamos.

Y diciendo y haciendo se encaminaron juntos hacia una choza que allí cerca, entretejida de ramas de árboles que en el techo ondeaban, se vela á la luz del crepúsculo como el yelmo de un caballero, y en entrando en ella los dejaremos meditando sus planes, cuyo resultado hemos de conocer por último, contentándonos con saber que al día siguiente, muy de mañana, montó Nuño á caballo, y habiéndose despedido de Usdrobal salió á buscar al Velludo, que andaba no lejos de aquellos contornos con su partida.

de arte adquirido para el Certamen literario con motivo del Centenario de la Guerra de la Independencia.

Señalar los premios que han de adjudicarse a los ganados que, reuniendo las condiciones señaladas, se presenten en la exposición ó concurso que ha de tener lugar en las próximas ferias; y designar al Vocal don Pedro Romero Becerri para que forme parte del Jurado que ha de hacer la adjudicación de dichos premios.

Autorizar al señor Director de los Establecimientos de Beneficencia para que realice los gastos que ocasiona el alquiler de una ternera y la petición al Instituto Balaguer de la hufa necesaria, para la vacunación y revacunación de los asilados.

Dirigir cartas particulares á los señores representantes en Cortes, interesándoles interpongan su valiosa influencia para que se activen los estudios del ferrocarril de Segovia á Burgos, proyectado por el Excmo. señor ministro de Fomento.

Aprobar la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes actual.

Autorizar á los señores Director de Carreteras y oficial letrado para hacerse cargo de los efectos de Agricultura que obran en el Instituto general y Técnico.

Encarecer de los señores Inspectores de los Establecimientos de Beneficencia vean el medio de encontrar terreno donde poder hacer las prácticas precisas, con el fin de instruir á los asilados en el oficio de Agricultura.

Adquirir varios efectos para el cuerpo de Guardia del Correccional de esta capital.

Nombrar Diputados Visitadores de la prisión Correccional de esta capital á los Vocales de esta Comisión señores Candamo y Romero.

Requerir al rematante del trozo 5.º Sección 3.ª de la Carretera provincial de San Ildefonso á Peñafiel para que, dentro del término de 10 días, presente el documento de haber constituido la fianza definitiva del 10 por 100 del valor de la subasta.

Aprobar las actas de recepción definitiva de los destajos números 2, 3 y 4 del camino vecinal de Basardilla á Muñozoveros y las liquidaciones practicadas por el señor Director de Carreteras provinciales y que se devuelvan al contratista los depósitos provisionales que constituyeran, después de que por el señor Gobernador civil se notifique el acuerdo á los interesados.

Igual acuerdo recayó con referencia al destajo número 1, de dicho camino vecinal.

Inscribir en turno para su ingreso en la sección de lactancia cuando les corresponda á los niños Vicenta García Pascual, Felipa Salamanca, Petra Pascual, Tomás Sastre y Gregoria Martín, previa la remisión de los documentos que se indican en los oportunos expedientes.

Declarar caducada la concesión de lactancia del niño Agustín Valverde por haber cumplido la edad de 15 meses, fijada por el Reglamento.

Desestimar solicitud de Pedro González, de Basardilla, en suplica de que le fuera satisfecha la lactancia de una hija suya, por no tener establecida la Corporación esa clase de concesiones.

Manifiestar á Francisco Sastre, de Hontoria, que no teniendo establecido esta Corporación el abono de los gastos de lactancia, puede solicitar el ingreso de su hija en Beneficencia, acompañando la fé de bautismo de la misma.

Desestimar la pretensión de Manuela Martín, de Prádena, en solicitud de ingreso de un hijo suyo en la sección de lactancias, por no concurrir en la recurrente las condiciones reglamentarias.

Idem la de Fermín Martín, de Santo Domingo de Pirón, solicitando el abono de los gastos de lactancia para un hijo suyo, por no tener establecida la Corporación esa clase de concesiones, ni concurrir en el solicitante las circunstancias que preceptúa el párrafo 5.º del artículo 57 del Reglamento.

Conceder á Antonio Aragón, natural de Aguilafuente, un asilado de 13 á 14 años para dedicarle á oficio.

CRÓNICAS EXTRANJERAS DESDE LONDRES

(De nuestro servicio especial) Política franco-británica.—Visita del Presidente Fallieres.—Relaciones de Inglaterra con Alemania.—Alianza defensiva.

Durante el transcurso de cinco años, la cordial amistad de Francia con Inglaterra ha venido acentuándose de día en día hasta adquirir una solidez tan firme como indiscutible. El viaje de Loubet sirvió para proclamar oficialmente la «entente» con certeza entre ambas naciones, pero no pasó de ser el prólogo de mayores y más trascendentales acontecimientos.

En su origen la aproximación franco inglesa no tuvo otro carácter que el de una decorosa avenencia entre dos vecinos, desechos de vivir en paz, después de haber disputado largo tiempo por motivo y cuestiones de medianería ó límites contiguos. La actitud de una tercera potencia que perturbaba el reposo internacional, amenazando alterar la paz europea, ha sido el mayor estímulo del desarrollo alcanzando por aquella primitiva concordia.

Ahora la visita del presidente Fallieres despierta vivo interés en la opinión pública y las aclamaciones entusiastas de que es objeto. El huésped deben resonar en Alemania causando efectos desagradables.

Indudablemente las relaciones de Inglaterra con Alemania habían experimentado un mejoramiento positivo cuando en el mes de Noviembre último vino á este país el emperador Guillermo. Desde luego el Kaiser trató de manejar los resortes del patriotismo inglés, siempre entusiasta de sus propias instituciones. Hábilmente se hizo observar la emoción que el sentía, como nieto de la reina Victoria, volviendo á recorrer las tierras británicas y á albergarse bajo el techo de su familia. Entonces una gran parte de la opinión pública estimó que había llegado el momento de establecer un modus vivendi entre Inglaterra y Alemania, venciendo las resistencias del partido liberal. Pero luego que Guillermo II regresó á Berlín, fueron desvaneciéndose aquellas engañosas ilusiones y los ingleses han caído en la cuenta de que las frases cariñosas y amables eran un artificio para realizar proyectos perjudiciales al interés nacional.

El programa naval de Alemania que poco tiempo después apareció publicado, fué para Inglaterra a primera decepción. La carta dirigida por el Kaiser á Lord Tweedmouth acabó por descubrir todo el secreto de las aparentes manifestaciones de afecto. Guillermo II volvía á ser el adversario animoso de arrebatar á la

Gran Bretaña su preponderancia en el dominio de los mares. Esta es una cuestión de vida ó muerte para el país. Vienen á Londres algunos burgomaestres alemanes desocupados, pretendiendo fomentar nuevamente las buenas relaciones anglo-germanas, pero ya nadie les hace el menor caso y su desfile solo alcanza la consideración de una insignificante mascarada.

Las nobles y generosas ideas del iniciador del desarme internacional Sir Henry Campbell Bannerman, han quedado enterradas en su sepulcro. Inglaterra tiene ahora otra orientación, y dejando á un lado los proyectos utópicos, se dispone á impedir que las ambiciones germánicas mermen sus prestigios y pongan en peligro la independencia nacional. El es la causa de que la alianza franco-inglesa vaya estrechando sus lazos de una manera y forma tan ostensible. Los intereses comunes de las partes contratantes imponen la necesidad de una liga defensiva. Por otro lado la alianza franco-rusa y el reciente pacto de Inglaterra con Rusia, atraerán á esta potencia á entrar en el concierto de mutuas defensas. Después de la visita de Fallieres, Eduardo VII irá á conferenciar con el emperador Nicolás II, y, naturalmente, hay motivos para presumir que llegará á entenderse para cortar el fuego latente en el centro de Europa.

Atentado contra Dreyfus

París 4.—Desde las ocho de la mañana reinaba extraordinaria agitación en el barrio latino, donde se hallaba el Panteón Nacional, en el que se verificaba el traslado de los restos de Zola. Al término de la ceremonia del traslado de los restos de Zola al Panteón, un individuo disparó un revólver contra el comandante Dreyfus, quien recibió un bala en la nuca.

El agresor del comandante Dreyfus es un periodista llamado Gregori. Descargó dos tiros en el momento en que el presidente de la República salía del Panteón para presentarle el desfile de las tropas que habían tributado los honores durante la ceremonia. Disparó casi á quemarropa. Sólo hizo blanco una vez, porque el segundo tiro fué desviado por M. Mathieu Dreyfus, hermano del comandante. Fué detenido en el acto de la agresión.

El doctor Pozzi, senador examinó en el lugar mismo al herido. Este estaba muy pálido, conservando, sin embargo toda su presencia de ánimo. La bala penetró con bastante profundidad en el antebrazo, pero sin interesar hueso. Se cree que no tendrá la herida ninguna consecuencia grave. Dreyfus dice que no experimenta ningún dolor. El periodista Gregori, autor del atentado contra Dreyfus, es redactor de «Le Gaulois» y de «La France Militaire», y tiene sesenta y tres años de edad. En el momento de oírse los disparos se produjo un gran pánico.

Numerosas personas se lanzaron sobre Gregori, quien fué golpeado terriblemente, llenándosele de sangre la cara y quedando sus ropas completamente destruidas. La policía acudió y á la fuerza pudo evitar que Gregori fuera lynchado, llevándole en medio de la espantosa gritaría de la muchedumbre, y con fuerte escolta, al puesto de Policía, donde fué interrogado.

M. Gregori declaró que había disparado sobre el comandante Dreyfus como militarista que es y como protesta contra la participación del Ejército en el homenaje á Zola.

En el momento en que Gregori fué conducido en coche al Depósito, el gentío que esperaba lanzó gritos «A muerte, á muerte!», siendo necesario reforzar la Policía para librarle de las iras del pueblo.

Las Cortes SESION DE AYER Congreso

Interpelación de enseñanza El señor Perojo interviene en este debate. Comienza diciendo que habla por los requerimientos que le ha hecho el señor Cambó, y que lo hará imparcialmente, sin tener en cuenta para nada su carácter político. Hace un detenido y extenso estudio de la enseñanza, principalmente en los pueblos pequeños.

Cita como ejemplo de adelanto la enseñanza en Inglaterra, afirmando que el Parlamento debe alarmarse ante el vergonzoso estado en que se encuentra la enseñanza de España.

En los pueblos progresivos el «mínimum» de concurrencia á las escuelas es el doce por ciento, y en España no alcanza al cinco. Divide las escuelas en cuatro clases: la laica, la secolar, la neutra y la religiosa. Se declara partidario de la escuela ideal, que es la neutra; pero en la que se enseña el concepto fundamental de Dios.

Cree que en España, dentro de la Constitución, cabe la reforma necesaria para llegar á esa escuela. Examina el sistema de coeducación, y cree que si se corrigiesen los defectos de que adolece, daría grandes resultados, á pesar de que aseguran muchos médicos y tratadistas, en su opinión, que el orador, que es perjudicial para los niños. Examina luego el presupuesto de cultura de Barcelona.

Cree buena la base sexta, pues el niño debe aprender las primeras enseñanzas en el lenguaje de su madre, y por tanto no se puede prohibir la enseñanza en catalán. Se declara partidario de que la enseñanza sea función nacional y no municipal. Cuando termina su discurso el Sr. Perojo se suspende el debate.

Exámenes en el Instituto Geografía especial de España

Don José Herrero, notable; don José Gaitona, don Luis Garolá, don José Bonal, don Osestino Má, don Diego Martínez, don Francisco Herrero, don Germán González y don José Luis Pérez, aprobados.

Algebra y Trigonometría Don Urcio Muñoz, don Juan Contreras, don Julián Barnardos y don Vital Llorente, aprobados.

Historia de España Don Luis Aguir sobrasaliente, y don Manuel Martínez, notable.

Instrucción pública Traslado de pensión.

La Junta Central del Magisterio de Instrucción primaria, traslada desde Segovia á Madrid, el pago de la pensión que disfruta como viuda, doña Juliana Mateanz.

Sustitución.—Se le ha concedido la sustitución desde el día primero del mes actual, al maestro de Valleruela de Sepúlveda don Abelardo Lórcar Oivas.

Poseción y cese.—Ha tomado posesión del cargo de auxiliar de Contabilidad en propiedad de la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública y Bellas Artes de esta capital, don Mariano García Díaz, aprobado en las últimas oposiciones verificadas en Madrid, para auxiliares de Contabilidad, habiendo cesado don Valentín de Burgos y Muñoz, el cual lo venía desempeñando interinamente.

Escuela Normal de Maestras Exámenes de enseñanza libre

Alumnas de primer año Señoritas María S. Mandiuchía Oyarvide, y María del Carmen Oyuelos Bastarrica, sobresalientes; señorita Luisa Corcuera Laceruz, notable; señoritas Rufina Mateos Martín, Candida E. González Llamano, Petra A. de Val y Vera, Epifania López Martín, María

A. Herranz y Herranz y Gregoria Gil Galindo, aprobadas. Pedagogía Señorita María del Carmen Oyuelos y Bastarrica, sobresaliente; señoritas Rufina Mateos Martín, Paula Blanco Herranz, Inocenta González Vázquez, Epifania López Martín, segunda Olmos Garrido, Petra A. de Val y Vera y Luisa Corcuera Laceruz aprobadas.

Las próximas ferias Programa en proyecto

En la sesión de esta tarde presentará la comisión correspondiente, para su aprobación por el Ayuntamiento, el programa de fiestas para las próximas ferias que será, según nuestras noticias, el siguiente:

Día 24.—Diana por las músicas de la Academia y el Hospicio, gigantes, cabezudos y la tarasca. Reparto de premios á los niños de las escuelas.

Día 25.—Gran verbena en el paseo del saón, dando principio á las nueve de la noche.

Día 26.—Por la mañana reparto de premios á los niños de las Escuelas, y fuegos artificiales por la noche en la Plaza Mayor.

Día 27.—Por la noche exhibiciones cinematográficas en la Plaza Mayor.

Día 28.—A las siete de la tarde, solemne salve en el Santuario de Nuestra señora de la Fuencisla.

Por la noche, de ocho á once, gran verbena en la plazuela del santuario, que se adornará con farolillos á la veneziana.

Día 29.—Dianas por las mismas bandas de música y gigantones y cabezudos con la tarasca.

Por la tarde, á las cuatro y media, gran corrida de seis toros de la acreditada ganadería del Marqués de Villagodo, estoqueados por los valientes espadas «Lagartijillo» y «Manolito», con sus correspondientes cuadrillas.

Por la noche, á las nueve, fuegos artificiales en la Plaza Mayor.

Como de costumbre habrá iluminaciones y música, durante todos los días de ferias.

También es muy probable—y celebraremos que se confirme la noticia—que el día 24 dé en nuestro circo taurino una buena novillada, una conocida empresa de Madrid. Tal es el program proyectado por la Comisión de festejos y que será sometido esta tarde á la aprobación del Ayuntamiento, no siendo de esperar que sufra esenciales modificaciones.

REFORMAS SOCIALES CASAS PARA OBREROS

El importante proyecto de ley que ha presentado en la alta Cámara el señor ministro de la Gobernación, ha tenido por base el que recientemente ha discutido y aprobado el Instituto de Reformas sociales, para fomentar la construcción de habitaciones baratas, con destino á obreros y empleados de cortos haberes.

A semejanza de lo que en otros países se ha legislado, tratase de establecer en el nuestro una organización que, bajo el amparo é inspección de dicho Instituto, tenga á su cargo cuanto á la construcción y adquisición, por obreros y modestos empleados, de habitaciones higiénicas y baratas se refiero; y como el Instituto nacional de Previsión ha de empezar á funcionar el año próximo de 1909, y se están confeccionando ahora sus estatutos, también se determina por esta ley la forma en que, por medio del seguro popular de vida, podrá contribuir al fomento de las habitaciones baratas.

Según consignó el Sr. La Cierva en la exposición que acompaña el proyecto, el Gobierno, confía en que las Cortes le prestarán su aprobación, perfeccionándolo en cuanto fuere preciso, á fin de que á las medidas protectoras que para el elemento obrero vienen dictándose, se sume ésta, que ha de favorecer poderosamente su mejoramiento.

Según el artículo 1.º del proyecto el Instituto de Reformas sociales organizará de su seno una sección para el fomento y mejora de las habitaciones baratas, la cual asumirá la alta inspección y el patronato de las Juntas locales que para el mismo objeto se constituyen, y las reemplazará donde aún no se hubieren constituido. Estas Juntas locales se crearán por Real decreto, á propuesta ó previo informe de la sección del Instituto, y constarán de un presidente, que lo será el de la Junta local de Reformas sociales, y seis vocales; dos, elegidos por las Sociedades obreras, que podrán ser los de la Junta local ó otros, votados por el mismo Censo y con igual procedimiento; dos elegidos por los 50 mayores contribuyentes de la localidad, y un médico y un arquitecto, y donde no lo hubiese, persona de profesión ó oficio que le atribuya pericia en el ramo de construcción; designados estos dos últimos vocales por el gobernador de la provincia, á propuesta del Ayuntamiento respectivo.

Dichas Juntas locales podrán solicitar del

CAPITULO XXI.

La alegría de verse libre y honrado por el rey de Castilla no pudo templar sin embargo en el pecho del judío Abraham el dolor de no haber podido averiguar todavía el paradero de la desgraciada Zoraida. Harto feliz con ignorar la suerte que había cabido á su hija, creíase el más desventurado de los hombres, cuando á la vuelta de los emisarios que había enviado á Valladolid, no pudo lograr noticia cierta del camino que tanto ella como Usdrobal habrían tomado. Combatíanse varios pensamientos en su interior, y hasta llegaba á veces á desconfiar de Usdrobal, puesto que semejante idea apenas lograba hallar cabida

en su alma, y era desechada con enojo cada vez que su imaginación acalorada se la presentaba. Embebecido con esto, caminaba acompañado de una numerosa escolta que á par que mostraba honrarle, no dejaba de vigilar todos sus movimientos, como si temiesen que se les escapara. Á la mitad del camino se agregaron dos hombres á ellos vestidos de ermitaños, aunque no tan cubiertos con la capucha que no se les viese bastante del rostro para conocer quiénes eran. Traja uno de ellos un rosario de cuentas muy gordas, y en llegando á la tropa dirigió su Laus Deo con tan afeminada y meflua voz que nadie hubiera creído sino que era Zacarías el que hablaba.

—Decid, hijo mío, dijo llegándose con mucha dulzura á uno de los soldados, decidme, y así Dios os lo pague en el cielo, qué escolta es esta, y á quién vais acompañando? —Nuestro capitán, respondió el soldado, es el valiente Alonso de Vargas, y

ministerio de la Gobernación, por conducto de la sección correspondiente del Instituto subvenciones equivalentes a lo que se com...

No podrán disfrutar éste ni otro alguno de los beneficios de la presente ley cuando lo estime procedente, previo examen de los estatutos de la Sociedad, de las condiciones de las viviendas y de las personas a quienes se arrienden...

Se crea en el Instituto nacional de Previsión, por separado de sus otras funciones, una sección de seguro popular de vida, para las operaciones de seguro, aplicadas a garantizar en plazo determinado...

Carabina para la Caballeria alemana

La Gaceta de Colonia anuncia que la nueva carabina de Caballeria que ya ha sido distribuida a titulo de ensayo a nuevos regimientos...

Mientras no pueda hacerse el aprovisionamiento de cartuchos, con un cajón de munición, se podría usar a cada esquadra uno o dos caballos para conducir un cargamento de cartuchos.

SUCESOS LOCALES

Una mujer al rio

Ayer, a las tres y media de la tarde, se encontraban lavando en la parte del rio Erema denominada «La Olla» dos mujeres de esta capital, llamadas Juana Pascual de Miguel, casada, de 24 años de edad...

Reconocida por el médico don Julián Gu Rodríguez, se le aplicaron varias contusiones en todo el cuerpo, de pronóstico reservado.

Escándalo

Anoche, a las ocho y media hora en que suele estar más concurrida la Plaza Mayor, rieron dos sujetos en el soporal en que se encuentra instalada el café Montañés.

Los sujetos, habían estado jugando durante largo tiempo, en dicho café, varias partidas de dominó y por no se debía o no el uno al otro, una pequeña cantidad, ganada en el juego, y se negaba a abonarla...

Felizmente la intervención de la policía evitó que la cosa pasara a mayores, poniendo orden entre los dos contendientes.

BIBLIOGRAFIA

La Dama joven, por Emilia Pardo Bazán.

La casa editorial Maucci acaba de enriquecer con una obra notable por todo extremo la primorosa e interesantísima Biblioteca de Arte y Letras.

La DAMA JOVEN, como todas las demás obras de la ilustre escritora gallega es un modelo de clara y sana prosa y un libro artístico de primera fuerza.

Hemos recibido los cuadernos 5 al 8 de la notable obra «Historia del Levantamiento, Guerra y Revolución de España» escrita por el insigne historiador señor Conde de Toranzo, tesoro precioso de aquellos gloriosos hechos.

SUETOS

El viaje de los Reyes

Según nuestras noticias, se ha retrasado por dos ó tres días el viaje de los Reyes á La Granja.

Parece ser que este aplazamiento obedece al mal tiempo reinante.

Via interceptada

Las copiosas lluvias de estos últimos días han arrojado gran cantidad de arena sobre la vía férrea, cerca de la Armuña, interceptando por completo el paso de los trenes.

El último que pasó esta mañana, fué el correo ascendente.

Los viajeros que se dirijan á la parte de Medina tendrán que salir por la línea de Villaiba para transbordar en esta última estación á la línea general.

Ha terminado con brillantes notas el 5.º año de Medicina el inteligente y estudioso joven don Gabino López, hijo del conocido Contratista de obras y buen amigo nuestro, don José López.

Ha terminado con brillantes notas el 5.º año de Medicina el inteligente y estudioso joven don Gabino López, hijo del conocido Contratista de obras y buen amigo nuestro, don José López.

Conferencias dominicales

Por acuerdo de la Junta administrativa del Centro Obrero, en breve empezarán á darse conferencias todos los domingos, en el domicilio social del mismo.

Para tomar parte en ellas, serán invitadas competentes personalidades de la capital, alternando con estas conferencias, otras de carácter esencialmente práctico, que estarán á cargo de obreros asociados, y que versarán sobre sus respectivos oficios.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido confortada con los auxilios espirituales, en el convento de monjas de las Dominicas, Sor María María Sanz, hermana del conocido dentista de esta Capital don Gabriel María Sanz.

Reciba el señor Sanz y toda su apreciable familia, nuestro sentido pésame.

Poseión y ceso

Ha tomado posesión del cargo de Auxiliar de contabilidad en propiedad, de la Secretaría de Instrucción pública, don Mariano García Díaz, habiendo cesado el interino don Valentín de Burgos y Muñiz.

Casino militar

Mañana sábado, a las nueve y media de la noche tendrá lugar un gran baile en los salones del elegante Casino militar.

A casarse tocan

Mañana contraerán matrimonio los siguientes: En el Salvador, á las nueve y media de la mañana, Gregorio Domínguez con Estefanía del Barrio.

Y por la tarde, á las siete, en la iglesia de San Martín, el sargento del Regimiento de Sitio, don Santiago Gómez Gallego, con la simpática joven, María del Patrocinio Martín.

Reciban los nuevos matrimonios nuestra felicitación.

La lluvia

El régimen de lluvias á que estamos sometidos en estos días se ha acentuado, hasta el punto de que hoy ha sido torrencial el agua que ha caído sobre Segovia.

Los beneficios experimentados por el campo han sido inmensos.

Monumento á Dacia y Velarde

Hoy irá á Palacio la mesa del Senado con objeto de someter á la sanción regia las leyes votadas últimamente en Cortes; entre ellas, una concediendo el rama de Guerra un crédito de 80.000 pesetas para la erección en la Plaza del Alcázar, del monumento á Dacia y Velarde; y otra cediendo el bronce y materiales necesarios con destino al mismo monumento.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el «Hotel del Comercio» don Ricardo Cardona, don Luis Amadonas, don José Veia, don José Sorceda, don Pedro Priuli, don R. Iñes Irujos y familia don Benigno Balagó é hijo, don José Aragaría y don Sebastián Gallego.

—Ha salido con dirección á Madrid, en el rápido de anoche, la dis-

tinguida señora viuda de Comas, acompañada de su bella hija Antonia.

—Se encuentra en Segovia, el teniente coronel de Artillería, señor Sabater.

Enferma

Se halla ligeramente enferma la distinguida señora doña Luisa Escrivá y Romaní, esposa del teniente coronel de Artillería Sr. La Quadra.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

En Arévalo tendrá lugar el 9 del actual una gran corrida de toros que serán lidiados por las cuadrillas del famoso diestro Fernando Gómez (Gallito) y Pascual Asamis de nacionalidad francesa, que por primera vez se presenta en plazas de por acá. La Compañía de ferrocarriles ha dispuesto trenes especiales.

Juzgado Municipal

Hoy se han inscripto las defunciones de Antonia García García, de 83 años de edad, de estado viuda y Sor María María Sanz, de 45 años de nacimiento, ninguno.

Nuevo profesor

Se ha incorporado como profesor de inglés en la Academia de Artillería, el ilustrado primer teniente de dicho arma, señor Moutón.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muela y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Subastas

El día 3 del próximo Julio se celebrará en el Ayuntamiento de Puebla de Pedraza, la subasta de pastos en los montes «Las Herreras y las Mangadas» bajo el tipo de tasación de 180 pesetas.

También en dicho día tendrá lugar en el pueblo de Montuenga la subasta de ocho trozos terrenos siendo su tasación 14 pesetas.

Señón

Esta noche, en segunda citación, se reunirá en sesión el Ayuntamiento.

Acontecimiento literario

Se ha puesto á la venta la obra «Segovia» Ensayo de una Crítica Artística de sus monumentos, con un compendio de su historia y notas útiles al viajero; lujosamente editada é ilustrada con 150 grabados y 4 planos itinerarios, impresa en papel couché, encuadernada con cubierta de papel pergamino, impresa en seis colores, reproducción de un dibujo de D. Daniel Zuloaga, al precio de 7.50 pesetas. Se envía por correo con un aumento de 0'50 por franqueo y certificado. Los pedidos á la imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Diario religioso

Santos para mañana San Norberto.

Quitos para mañana

En Corpus.—De siete á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Mercados

El precio del grano en paneras es el siguiente: Trigo, á 49 reales fanega de 94 libras. Cebada, 30 id. id. las 70 libras. OANTALEJO 29

En el mercado celebrado hoy rigieron los siguientes precios: Trigo, la fanega 46'50 reales. Centeno id. 38 id. Cebada id. 20'50 id. Algarrobas id. 46 id. Xeros id. 45 id. Harina de 1.º 17'50 id. Id. de 2.º 15 id. El tiempo, de lluvias. La cosecha se presenta buena.

El Corresponsal.

AREVALO 2

Se cotizó el trigo 49 y 49 1/2 reales las 94 libras castellanas. Cebada, 30 á 31 id. Algarrobas, 39 á 40 id. id. Cautillas la entrada de trigo en 500 fanegas.

Tendencias del mercado firme. Temporal bueno, pero sin llover que está haciendo mucha falta.

El Corresponsal.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: Ma el Canal.—80 fanegas de trigo que se cotiza á 80 reales las 94 libras.

Tendencias del mercado firme.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Viaje aplazado

A causa del mal tiempo, han aplazado los Reyes su viaje á La Granja, hasta la semana próxima.

Fuga del Shad

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama oficial de Persia, anunciando que el Shad ha desaparecido de Teheran, sin que se sepa su paradero.

Congreso

Abierta la sesión, el señor Nougués pregunta al gobierno la causa de haberse suspendido el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de ley contra el terrorismo.

Dice que si el país va á estar expuesto á que se convierta en ley el proyecto, en cuanto cualquier malhechor realice una fechoria.

El señor Maura le contesta que la presentación del dictamen solo está aplazada, y que el gobierno así lo ha acordado en uso de sus atribuciones.

Rectifica el señor Nougués y pide al señor Maura le diga si seguirá la discusión del proyecto de referencia, en cuanto sea ley la reforma del régimen local.

El señor Maura contesta en sentido afirmativo.

Terminado el incidente, sigue discutiéndose la interpelación sobre enseñanza, y rectifica el señor Canalejas.

Después de la pregunta hecha por el señor Nougués, ha habido animados comentarios en el Congreso, reconociéndose unánimemente que no han respondido los anuncios, al resultado insignificante que ha tenido la intervención del señor Nougués en el pleito de la ley contra el terrorismo.

Muerte de Fernández Duro

Ha fallecido el Académico de San Fernando, señor Fernández Duro.

Su muerte ha causado gran sentimiento.

Subasta

Hoy se ha verificado la subasta para las obras del puerto de Ceuta, adjudicándose á la casa Araujo, de Zaragoza, en 17.500.000 pesetas.

Firma del Rey

Hoy ha firmado S. M. varios decretos, concediendo á algunos municipios, subvenciones para la construcción de escuelas.

La Cierva en Palacio

Esta mañana ha estado en Palacio cumplimentado á la Reina madre y á la infanta doña Isabel, el ministro de la Gobernación, señor La Cierva, acompañado de su esposa.

BOLSA

Table with columns for market items and prices. Includes 'COTIZACIÓN DE HOY' and 'CAMBIOS' sections.

Subasta

Tendrá lugar la de la casa número 120 de la calle de José Zorrilla, el día 15 del actual y hora de las once, en la Notaría de don Angel de Arce, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

ALQUILER

Para la temporada de verano se alquila un piso amueblado, hay jardín y agua, con asistencia ó sin ella. En la administración de este periódico, se informarán.

Arriendo

Se hace de varias cercas de siego en jurisdicción de La Losa, por meses ó de uno á cuatro años. Para tratar con su dueño Eleuterio Ayuso, en Madrona.

Se vende

una jardinera con toldo y capota de invierno en Navas de San Antonio; dará razón Lucas García, en dicho pueblo.

Anuncio

Se arrienda el molino harinero titulado de «Cercosa», sito en el término de Hoyuelos, de esta provincia; consta de dos piedras y maquinaria moderna. Quien desee interesarse, puede tratar en Segovia con su dueño ó apoderado, plazuela de San Martín, números 4 y 6, respectivamente.

A los Secretarios de Ayuntamiento

En la Imprenta, Librería y Encuadernación de Félix Rueda, hijo de Segundo Rueda, Juan Bravo, 20, Segovia, se halla de venta el nuevo Reglamento para la Organización, Constitución y Régimen de las Juntas locales de Instrucción Pública.

NITRATO DE SODA

como abono químico Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrates Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Imp. de EL ADELANTADO.

El desideratum de la Humanidad

Habiendo recibido un extenso y variado surtido la antigua y acreditada casa (Arenal 22, Madrid), en géneros de Camisería y Ropa blanca para la presente temporada, tiene el gusto de exponerlos mañana sábado durante todo el día, en la Fonda de la Burgalesa, donde encontrarán gran economía en sus precios y esmero en su confección.

¡Segovianas y segovianos!

Aprovechad la ocasión de comprar bueno y barato.

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO
EN
SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, maticos, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

ESTABLECIMIENTO
EN
SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41 planta baja

Droguería

del Farmacéutico

CALLEJA

Plaza Mayor, 40, 41 y 42

SEGOVIA

Droguería del farmacéutico Calleja

Productos químicos y farmacéuticos, especialidades, aguas minero-medicinales, nacionales y extranjeras, algodones, gasas, curas asépticas y trousseaus para partos

Plaza Mayor, 40, 41 y 42

Balneario de Liérganes

Unicas aguas que curan los catarros crónicos de la nariz, laringe, bronquias y pulmón; infartos del hígado y cólicos nefríticos. Gran reforma en el Balneario provisto de los apratos más perfectos que hay en Europa.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Físicos, los Ancianos y á toda persona decaída, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

SOMBRERERERIA ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Efectos para militares

Sombreros ingleses de las mejores marcas

Preguntar precios en esta casa antes de visitar otras de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10

La tienda por encima de las máquinas «Singer»

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

TEMPORADA OFICIAL:
De 1.º de Junio á 30 de Septiembre
(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.,

BAÑOS DE LEDESMA

Para más detalles, pidan prospectos á

D. Carlos Llauradó

BAÑOS DE LEDESMA SALAMANCA



PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 50 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni gusano de ninguna especie.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortifica el sistema. SE VENDE EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. USTACH & CA., Barcelona.

ANSELMO RUSO

Hojalatero y Vidriero

Ofrece al público en general su servicio para toda clase de obra, á precios sumamente económicos.

Metro de canal de hojadelata, pintado y colado, á 1'25 pesetas.

Vendido sin pintar, 0'80 id.

Metro de canal de zinc, 1'75 id.

De chapa galvanizada, 1'50 id.

Hay surtidos en cántaros para leche. Se venden baños generales de zinc, del número 14, de dos cabezales, sumamente baratos.

Los materiales pueden ser examinados. También se hace toda clase de trabajos en cristalería y composturas, á precios baratísimos.

José Zorrilla, núm. 27

No confundir la casa!

Camisería fina,

Mercería, Paquetería

y Juguetes

Se están recibiendo grandes surtidos en bastones, sombrillas, abanicos, parasoles, botonaduras, guantes, corbatas y mil artículos más. Se vende á precios sin competencia en el comercio.

«El Toledano»

PLAZA MAYOR, NUMEROS 33 Y 34 (Al lado del Café Montañés)

Herrería y Cerrajería

DE BENITO VEGA

PLATA, 24

En este acreditado taller se confecciona toda clase de obra de herrería y cerrajería, á precios económicos y se construyen veladores y sillas de hierro para paseos y jardines, teniendo de estos ya gran surtido.

PLATA, 24

Sombrería y Zapatería

DE CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Nogueira, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.